
                                                                              1   

Jornal  Comércio & Indústr ia  /  AnoI I I         Edição 31 /  Maio de 2016

Cubatão vai às Olimpíadas, mas 

aTocha 
Olímpica

não vem a Cubatão

J   C    I Feliz dia dos 
namorados

 12 de junho



  2              

01
/0

2 

2 - JCI / MAIO / 2016 

Rua São Paulo, 564
Jd. São Francisco - Cubatão



                                                                              3   EXPEDIENTE                                               EDITORIAL   

JCI  COMÉRCIO & INDÚSTRIA
 publicação mensal 

 CNPJ: 13.908.953/0001-02 - Inscrição Municipal 100002105

Rolando Roebbelen MTb:50590
Editor e jornalista responsável

Redação
Rua Assembléia de Deus, 270 - Cubatão 

Telefones: 
9 7407 8463 / 3361 3400

ID - 55*96*95587   

Facebook.com/jornalcomercioeindustria
 E-mail: jornalocomerciocubatao@gmail.com

E-mail editor: roebbelen@uol.com.br

Colaboradores
Ademário da S. Oliveira - vereador

Agnaldo Araujo - presidente da Câmara Cubatão
Edson Ferreira - técnico em informática

Eduardo Perez - técnico de turismo
Fábio Inácio - sec. de governo
 Joaquim Campelo - dentista

Luiz Fernando - sec. esportes e lazer
               Leandro dos S. Lima – bach. em administração

Marcelo Onuki - eng. agrônomo
  Marcia Rosa de Mendonça Silva - prefeita de Cubatão

Melissa Caldeira - jornalista 
Nivaldo Pereira (Jacaré) - distribuidor

Pedro de Sá - engenheiro
Rafael S. Cipriano - hoteleiro

Thiago Dantas - jornalista MTb 46528
Valdir Teles Ribeiro -perueiro

Wagner Moura - vereador
KASKA - chargista

Diagramação e fotografia: RR 

 
Os artigos assinados são de 

 responsabilidade dos autores
Tiragem 5.000 exemplares

Conselho Editorial
André Izzi

André Simões Louro
Luiz Marcelo Moreira

Pedro Umberto Furlan Junior
Rolando Roebbelen

Foto da Capa: Roebbelen
Nikon D-800 /Abertura 8
Velocidade 250 / ISO 200

Com Flash Nikon 910

Fale com

a gente

Facebook.com/jornalcomercioeindustria
E-mail: jcicubatao@gmail.com
E-mail do editor: roebbelen@uol.com.br
(13)  3361 3400 / 9 7407 8463 / ID 55*96*95587                                                    
WhatsApp: 9 7407 8463

               MAIO 2016  JCI - 3

Ao longo de mais de um ano, os 
comerciantes de Cubatão espe-
raram pacientemente enquanto 

a administração pública de Cubatão tenta-
vatrazer de volta o Cartão Servidor Cidadão. 
Entraves judiciais provocaram o atraso no res-
tabelecimento do Cartão, segundo a Prefeita, 
até que a nova empresa contratada pela Pre-
feitura, a Ecopag,  com a ajuda da Associação 
Comercial e Industrial de Cubatão, conseguiu 
credenciar os 350 comércios necessários para 
dar o estarte no programa. Segundo o secretá-
rio de gestão,  Marco Cruz, perto de 6.500 fun-
cionários públicos aderiram ao cartão. Tudo 
pronto para iniciar as vendas com o novo car-
tão Ecopag. Comerciantes ainda desconfiados, 
se as coisas iriam funcionar como o prometido, 
mas mesmo assim, otimistas. Afinal de contas, 
o Cartão Servidor seria mais um aporte finan-
ceiro para ajudar a superar a crise que abala a 
Cidade. Crédito feito à empresa administrado-
ra do cartão, todos felizes, mas eis que come-
çam a surgir os primeiros problemas. Alguns 
empresários, surpresos com o afluxo de servi-
dores querendo comprar com o Ecopag, não 
aguentaram o tranco e pararam de vender, 
por não ter capital de giro para aguentar os 
60 dias iniciais, para começarem a receber da 
administradora do novo cartão. Como o Krill, 
não aderiu ao novo cartão, os pequenos mer-
cados para não quebrar, desistiram de receber 
o Ecopag ou ficaram mais seletivos.  

Já no pagamento da primeira carga 

do cartão, a Prefeitura ficou devendo mais 
de R$ 288 mil e a Ecopag não conseguiu pa-
gar todo mundo. Veio a primeira reunião 
e o presidente da Ecopag, Janiel Zioti, ga-
rantiu: “Se a Prefeitura honrar com o seu 
compromisso e pagar em dia, nós vamos re-
passar ao comerciante tudo no vencimento 
combinado. A Prefeitura falhou, não pagou. 
A Ecopag bloqueou o cartão e interrompeu 
as vendas e os pagamentos daquilo que já 
tinha sido vendido. Agora, o Governo Mar-
cia Rosa, em reunião acontecidada no últi-
mo dia 31 de maio, garantiu que vai pagar 
todos os débitos vigentes até o dia 15 de ju-
nho. Nenhum comerciante está acreditando 
nisso. Afinal de contas não dá mesmo para 
acreditar. Saiba mais detalhes da lamentá-
vel situação em que se sencontram os co-
merciantes, nas páginas 12 e 13.  

Cartão Servidor quebra             
comerciante e funcionário

Rolando Roebbelen
  Editor do JCI 

Jornal Comércio & Indústria

Na foto os professores Alexander Guedes 
(judô), Bacalhau (atletismo), Danilo Rober-
to Silva (handebol)
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 O lugar 
certo para 
tirar a sua 
carteira de 
motorista

                                              ESPAÇO DESTINADO À MANIFESTAÇÃO DOS NOSSOS LEITORES 

4 - JCI / MAIO / 2016 

Estou preocupado,                    
indignado, assustado
Como é possível falar em País livre? 
Como é possível falar em democracia? 
Como é possível falar em dignidade? 
Como podemos ensinar ou convencer os 
mais jovens da importância de valores 
como ética, honestidade e verdade? Vejo 
um Brasil sendo achincalhado, caotizado, 
violentado…. Seus cidadãos acuados, re-
féns, aterrorizados…
 Vejo a sede do governo, que deveria ser 
o templo da nossa soberania, favelizado 
por cartazes e placas, como se fosse o 
muro de um terreno baldio qualquer! Os 
pobres dragões da independência tentan-
do manter a sobriedade diante daquele 
cenário estapafúrdio e caótico! Como é 
possível manter a calma e a civilidade as-
sistindo à degradação dos nossos direi-
tos mais básicos, perpetrada por milícias 
criminosas, insufladas por um ex-presi-
dente da Nação; estes militantes terroris-
tas que alegam defender uma presidente 
em exercício, que deveria ser a primeira a 
impedir e combater veementemente tais 
atos medonhos e inaceitáveis, mas que 
se omite vergonhosamente, e, pior, se es-
conde atrás dos malfeitores!!! Cada pneu 
queimado. Cada bloqueio de estrada. 
Cada patrimônio ou propriedade vanda-
lizada. Cada prejuízo material ou mesmo 
psicológico sobre pessoa física ou jurídi-
ca tem seus responsáveis, e todos nós 
sabemos quem são. 
Como explicar para nossos filhos, nossos 
amigos e para o mundo, que as palavras 
da nossa bandeira não fazem sentido 
para a própria presidente do País! Esta-
mos caminhando para o caos? Angustia-
damente,  Antônio Celso Batista - Servi-
dor Público.

Lugar de lixo é no lixo

É claro que muita gente que circula por 
Cubatão não tem nenhum respeito pelo 
espaço público e trata a Cidade com des-
caso e sem a menor cerimônia jogam lixo 
nas ruas, praças e avenidas. Muitas vezes 
fazem isso na frente dos próprios filhos. 
Quando os filhos ainda crianças, jogam 
lixo no chão, não são devidamente orien-
tados pelos pais, que parecem não ver ne-
nhum mal nisso. É esse o tipo de pessoa 
que faz muito mal a nossa querida Cidade.
Em contrapartida, a Prefeitura, também há 
muito tempo não faz a manutenção nas li-
xeiras da Avenida 9 de Abril , já que no 
resto da Cidade elas nunca existiram. Das 
lixeiras instaladas quando da pífia reforma 
da Avenida, poucas sobreviveram aos vân-
dalos. Os modelos foram mal escolhidos 
por quem arquitetou a reforma e o Gover-
no, que poderíamos chamar de desgover-
no para ser mais exato faz vistas grossas, 

como se não tivesse nenhuma responsa-
bilidade nesse caso. Roberto Magalhães 

 ACIC recebe R$ 25 Mil da 
ECOPAG
Participamos de reunião com o se-
cretario da INDÚSTRIA E COMÉR-
CIO DE CUBATÃO, junto com os 
representantes da SCAMMBOO CAL-
ÇADOS , LOLLA CALGADOS, SÉR-
GIO CALÇADOS, GLITER MODAS, 
JOÃO & MARIA MODAS, CASA DE 
FERRAGENS FLÓRIDA ,RESTAU-
RANTE FLÓRIDA, RESTAURANTE 
DA PIAÇAGUERA , DANNY MODAS e 
MARLENE MODAS. Tínhamos o de-
sejo de esclarecer os problemas do 
ECOPAG E NO MEIO DA CONVERSA  
o SECRETÁRIO ao ouvir dizer que a 
ACIC não tinha nenhuma responsabi-
lidade com o Cartão, reagiu dizendo 
que a ECOPAG repassava R$ 25 mil 
à ACIC,  cerca de 2% do total credi-
tado nos CARTÕES DOS SERVIDO-
RES DE NOSSA CIDADE. 
 Fico admirado com a eficiência da 
ACIC em receber esse valor e os 
mesmos falarem não ter responsabili-
dade com o Cartão.  O mais intrigante 
é que ao conversar com um dos DI-
RETORES, ouvi que o dinheiro está 
na conta da ACIC E MESMO ASSIM, 
a mesma não tem responsabilidade 
sobre o serviço e atendimento  pres-
tado pela ECOPAG.
  Será que estamos sendo 
tratados de forma clara e transparente 
pela DIRETORIA DA ACIC? O 
associado é um simples número ? 
Qual o destino planejado desse di-
nheiro? Onde seria aplicado para re-
tornar ao associado? Marcelo Costa 
- Calçados Brasil Street.
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Nascidos em Cubatão 
e formados na Escolinha de 
Atletismo, que funciona no 
Conjunto Poliesportivo Professor 
Roberto Dick, o marchador Mário 
José dos Santos Júnior e a meio 
fundista Juliana Gomes da Silva 
estão credenciados a participar 
dos Jogos Olímpicos do Rio de 
Janeiro. A presença de ambos 
confirma a tradição da Cidade 
de formar atletas de alto nível, 
com grande desempenho em 
competições a nível nacional e até 
internacional, como o Campeonato 
Sulamericano, Panamericano e 
Mundial.

Mario José já conta com 
o índice necessário na marcha 
atlética, de 50 km, cuja marca é de 
3h55m36s, conseguida em março 
de 2015, durante etapa do Mundial 
de Atletismo, na Eslováquia. Esta 
será sua terceira participação 
olímpica. Ele participou dos Jogos 
Olímpicos de Atenas/Grécia, em 
2004, e de Pequim/China, em 
2008.

Juliana, que está estreando 
em uma Olimpíada, conta no 
currículo, dois títulos nos Jogos 
Panamericanos de 2007, no Rio 

de Janeiro, na prova dos 1.500 
metros, com o tempo de 4m13s.36; 
e, em 2015, em Toronto/Canadá, 
na prova dos 5000 metros rasos, 
com o tempo de 15m49s97, que 
valeu o índice para os Jogos 
Olímpicos deste ano.

O grande responsável 
pelo surgimento e crescimento do 
atletismo em Cubatão, professor 
Roberto Dick, hoje aposentado 
pela Prefeitura de Cubatão, mas 
homenageado com o seu nome 
dado ao equipamento esportivo, 
onde são realizadas as provas de 
atletismo e funciona a Escolinha 
de Atletismo no Município.

Dick guarda uma imagem, 
muito interessante de Mário José, 
que chegou ao Poliesportivo 
querendo correr. O professor 
Adilson, ainda como auxiliar de 
Dick, mandou que fizesse uma 
corrida de 1000 metros, que 
acabou não agradando o atleta. 
Durante uma competição escolar, 
resolveu inscrevê-lo na marcha 
atlética, e deu uns toques de 
como se comportar na prova.  O 
resultado foi sua colocação entre 
os primeiros colocados. Mário 
acabou tomando gosto e terminou 

aquela temporada como campeão 
paulista na categoria mirim. Daí 
para frente passou a dedicar a 
esta prova e hoje, está entre os 
melhores.

Sobre Rosemar, Dick se 
lembra de uma garotinha, de 14 
anos, moradora de Miracatu, que 
veio à Cubatão defender sua 
Escola no Campeonato Colegial. 
“Ela veio chorando, pois tinha 
passado mal na prova dos 100 
metros rasos e não conseguiu 
um bom tempo”. Felizmente tive o 
olhar clínico de ver seu potencial 
e a convidei para treinar com a 
gente e acabou dando no que deu.

Na parte técnica, além 
de Bacalhau, outros professores 
que atuam na Cidade vão estar 
no Rio de Janeiro, trabalhando 
na área técnica da competição: a 
professora e técnica da equipe de 
canoagem da Cidade, Christina 
Lentino Vanicek, e o professor 
e técnico da equipe de Judô da 
Semes e da seleção cubatense da 
modalidade, Alexsander Guedes.

Christina Lentino Vanicek 
terá a função de especialista 
em Operações Técnicas na 
Canoagem de Velocidade. Seu 

trabalho consistirá em ajudar o 
gerente da Canoagem a preparar 
e organizar toda a estrutura 
necessária para a realização das 
provas de canoagem e receber os 
atletas dentro do mais alto padrão 
olímpico. Chris Lembra que o 
cargo e função são os mesmos 
que exercerá durante os Jogos 
Paralímpicos, que registrará 
a estreia das competições de 
Canoagem Paralímpica.
 Esta não será sua primeira 
participação em Jogos Olímpicos: 
Chris participou dos Jogos de 
Atenas, em 2004, e Londres, em 
2012, em ambos como árbitra 
internacional – ITO na Canoagem 
de Velocidade.

Para o professor Dick, 
como é tratado por seus discípulos 
é triste ver, que a tocha olímpica 
não passe pelo Município, junto 
com outras cidades da região. 
“É realmente muito triste ver que 
Cubatão está de fora do roteiro 
e não só pelos nossos atletas 
que já participaram, mas por 
todo um histórico de conquistas 
nacionais e internacionais, como 
Sulamericano, Panamericano e 
mundiais”, lamentou.

Nascidos em Cubatão e formados na Escolinha de Atletismo, que funciona no Conjunto Poliesportivo Professor Roberto 
Dick, o marchador Mário José dos Santos Júnior e a meio fundista Juliana Gomes da Silva estão credenciados a participar 
dos Jogos Olímpicos do Rio de Janeiro 

Lula Terras
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Sérgio Calçados convida! Venham nos visitar e conheçam nossa nova linha de calçados 
femininos  e infantis para todas as ocasiões. Temos certeza que você não vai sair de 

     Sérgio Calçados
         de loja nova

Sergio Augusto Santana, mais conhecido 
como Sérgio Calçados, realizou dia 7 de 
maio, um sonho que acalenta há 25 anos. 

Inaugurou sua nova loja, em prédio próprio. 
“Após uma vida toda pagando aluguel, consegui 
finalmente ter meu próprio imóvel” falou  Ser-
gio, emocionado a nossa reportagem. Em um 
prédio muito bonito, localizado na Avenida Nos-
sa Senhora da Lapa, número 482, com seis lojas 
e 12 escritórios no segundo andar. 
 Essa é apenas a metade do projeto, 
que deverá estar concluída até dezembro des-
se ano. Numa segunda etapa, Sergio preten-
de, construir mais seis lojas e doze escritórios, 
transformando o imóvel, na primeira galeria da 
Vila Nova, indo da Avenida Nossa Sra. da Lapa 
até a Dom Idílio José Soares.
 Embora a economia passe por um mo-
mento muito difícil, Sérgio segue firme no pro-
pósito de materializar todos os seus sonhos. 
Muito religioso, diz que foi orientado por Deus. 
“Ele me falou que eu poderia ir, que Ele me con-

duziria nessa caminhada. Acreditei e está dando 
tudo certo”. Católico da renovação carismática, 
faz questão de agradecer a benção do padre Car-
los que abençoou a loja, no dia da inauguração.
 Sergio Augusto, agradece a todos que 
fazem parte da sua história, principalmente sua 
esposa, filhos e colaboradores, que atuam em 
toda a sua rede de lojas.
 Pré candidato a vereador, no partido 
PPS, está apoiando o pré candidato a prefei-
to, Wagner Moura, em quem acredita muito. 
O ideal é fazer Wagner prefeito de Cubatão. 
Minha política eu tenho feito, mais ouvindo, 
do que falando. Cubatão tem muito potencial, 
mas vem sendo ao longo do tempo muito mal 
aproveitado.
 O que motivou minha candidatura é a 
decepção que temos com aqueles que depois 
de eleitos esquecem os compromissos e nos 
abandonam à própria sorte. Estamos confian-
tes que nossos amigos vão nos ajudar a realizar 
mais esse sonho.
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BUSCANDO AJUDA
Consulte um cirurgião-dentista se: seus 
dentes estão desgastados, danificados ou 
sensíveis; se você apresenta dor na man-
díbula, na face ou nos ouvidos; se outras 
pessoas reclamam que você faz ruídos en-
quanto dorme; se sua mandíbula não abre 
e fecha completamente; se, você perceber 
que seu filho, por exemplo, está rangendo 
ou apertando os próprios dentes, ou se ele 
apresenta, ainda, outros sinais ou sintomas 
de bruxismo.
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Bruxismo

O QUE É BRUXISMO? 
Bruxismo é uma desordem funcional, que se carac-
teriza pelo ranger ou apertar dos dentes, durante o 
dia ou, mais comumente, durante o sono. 

CAUSAS
Ainda não se entendem completamente as causas 
que levam ao bruxismo. As possíveis razões físicas 
ou psicológicas para esse distúrbio podem incluir: 
ensações de ansiedade, estresse, raiva, frustração 
ou tensão; alinhamento anormal dos dentes supe-
riores e/ou inferiores (má oclusão); outros proble-
mas do sono, como a apneia do sono; resposta à 
dor de ouvido ou dor de dente (principalmente em 
crianças); refluxo do ácido estomacal para o esôfa-
go e para a boca; efeito colateral incomum de al-
guns medicamentos psiquiátricos, tais como certos 
antidepressivos; e, complicação de uma doença, 
tal como a doença de Huntington ou doença de 
Parkinson.

FATORES DE RISCO

Existem alguns fatores que aumentam o risco de 
bruxismo: estresse - aumento da ansiedade ou do 
estresse, bem como sensações de raiva e frustra-
ção, podem levar ao ranger dos dentes. 
Idade - bruxismo é comum em crianças e geralmen-
te desaparece durante a adolescência. 
Tipo de personalidade - ter um tipo de personali-
dade agressiva, competitiva ou hiperativa pode au-
mentar o risco de bruxismo. 
Substâncias estimulantes - a nicotina do cigarro, ál-
cool, cafeína e drogas também podem aumentar o 
risco de bruxismo. 

SINTOMAS 
Os sinais e sintomas de bruxismo costumam incluir: 
ranger ou apertar os dentes: às vezes tão alto que 
pode despertar uma pessoa que estiver dormindo 
ao lado; dentes achatados, fraturados, lascados ou 
soltos; esmalte dental desgastado, expondo cama-
das mais profundas do dente; aumento da sensibi-
lidade dentária; dor na face; dor na mandíbula; dor 
que se sente como se fosse uma dor de ouvido; dor 
de cabeça, dentre outros. Outros sintomas mais 
graves incluem: transtornos alimentares; ansie-
dade, irritabilidade, estresse e tensão; depressão; 
sensação de calor ou frio nos dentes e insônia.

DIAGNÓSTICO 
O diagnóstico de bruxismo costuma ser feito por meio 
da observação clínica pelo dentista, depois de descartar 
outros transtornos que possam estar por trás da dor na 
mandíbula ou dor de ouvido, tais como: distúrbios den-
tários; distúrbios do ouvido, como infecções; e proble-

mas com a articulação temporomandibular (ATM).

TRATAMENTO 
Os principais objetivos do tratamento são reduzir a 
dor; evitar danos permanentes aos dentes e redu-
zir o ranger ao máximo. Uma placa pode ajudar a 
reduzir o travamento. Existem muitos tipos diferen-
tes delas, sendo que algumas se encaixam nos den-
tes superiores e outras nos dentes inferiores. Elas 
podem ser projetadas para manter sua mandíbula 
em uma posição mais relaxada ou proporcionar al-
guma outra função. Se um tipo não funcionar, ou-
tro poderá servir. Converse com seu dentista sobre 
a melhor placa para seu caso. 

COMPLICAÇÕES POSSÍVEIS
Na maioria dos casos, o bruxismo não causa com-
plicações graves, mas o problema pode eventual-
mente levar a outras do tipo: danos definitivos 
aos dentes; dor de cabeça tensional; dor na face 
e distúrbios que ocorrem nas articulações tempo-
romandibulares (ATMs), localizado em frente às 
orelhas. 

EXPECTATIVAS
O bruxismo não é um transtorno perigoso. No en-
tanto, pode causar dano permanente aos dentes e 
dor desconfortável na mandíbula, dores de cabeça 
ou dor de ouvido. Por essa razão, é importante pro-
curar o seu dentista e buscar, em conjunto a ele, a 
melhor forma de tratamento.

        A SAÚDE COMEÇA PELA BOCA!
               Fonte: www.minhavida.com.br    
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  SAÚDE BUCAL -  Dr. Joaquim Campelo / e-mail: odontocampelo@gmail.com / Face: odontocampelo / wahtsapp: (13) 9 9143 7881

 O bruxismo não é um transtorno perigoso. No entanto, pode causar dano permanente aos dentes e dor desconfortável na mandíbula, 
dores de cabeça ou dor de ouvido. Por essa razão, é importante procurar o seu dentista e buscar, em conjunto a ele, a melhor forma de trata-
mento
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   Problemas legais? Antes de decidir consulte sempre um (a) advogado(a)
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Josiel Rodrigues De Brito
ADVOGADO

josiel@adv.oabsp.org.br
josiel@grillodireitodotransito.adv.br

Rua São José, 236/238, Térreo
Centro, Cubatão/SP - CEP 11500-030
www.grillodireitodotransito.adv.br
(13) 3361-9605
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Fábio Moura dos Santos

Advogado

     gabinetefabiomoura@gmail.com

Tel: 9 9143 1145 / ID 94*62044

Direitos - Pedro Umberto Furlan Junior - pedro.furlanadv@ig.com.br                                                                  

Atualmente, alguns tribunais 
Superiores, ainda timidamente, mas de 
forma corajosa, tem entendido meros 

aborrecimentos ocorridos no cotidiano do 
cidadão, como um dano moral indenizável. 
Os casos comuns entendidos como meros 
aborrecimentos indenizáveis vão da demora 
na fila de banco a devolução de débitos 
indevidos sofridos por consumidores em 
suas contas correntes.

Geralmente, é tratado como mero 
aborrecimento pelos tribunais, o tempo 
gasto para se resolver um problema de 
relação de consumo. Em síntese, os julgados 
responsabilizam o fornecedor pelo tempo 
gasto para se resolver os problemas que 

eles mesmos causaram
Os Tribunais Superiores têm chamado 

essa tese de “desvio produtivo” para justificar 
a reparação moral do consumidor. O desvio 
produtivo caracteriza-se quando ocorre 
a perda de tempo da vida do consumidor 
em razão do mau atendimento de um 
fornecedor, não é mero aborrecimento do 
cotidiano, mas verdadeiro impacto negativo 
em sua vida, que é obrigado a perder tempo 
de trabalho, tempo com sua família, tempo 
de lazer, em razão de problemas gerados 
pelas empresas.

 O consumidor, diante de uma situação 
de mau atendimento, precisa desperdiçar o 
seu tempo e desviar as suas competências 

de uma atividade necessária ou por ele 
preferida para tentar resolver um problema 
criado pelo próprio fornecedor, a um custo 
de oportunidade indesejado, de natureza 
irrecuperável.

 Infelizmente, esse entendimento 
está ainda no âmbito apenas dos 
tribunais de Justiça. No STJ, por exemplo, 
ainda prevalece a aplicação do simples 
contratempo, com o fundamento principal 
de afastar a caracterização de dano 
moral, porque, em verdade, não pode 
ser ele banalizado, o que se dá quando 
confundido com mero percalço, dissabor 
ou contratempo a que estão sujeitas as 
pessoas em sua vida comum.

  O mero aborrecimento indenizável
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Nossos homenageados de Maio de 2016

Marcia Santos da Silva e Alessandra Santana Novaes são as colaboradoras da ‘Sérgio Calçados’, 
tradicional loja do ramo de sapatos femininos e infantis, que desde o dia 7 de maio está aten-
dendo na nova loja (leia matéria pág. 6). Essa dupla, atende com carinho, eficiência e conheci-
mento de causa, as clientes que procuram produtos e atendimento diferenciado. Faça uma visita 
e comprove 

     Wagner Franco dos Santos
     O PROFISSIONAL DO MÊS

Atendimento Nota 10
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O nosso proficional do mês, cha-
ma-se Wagner Franco dos San-
tos, conhecido pelos amigos 

como Franco, nascido em 06/07/1965 
na cidade de Santos. Vindo de família 
tradicional caiçara, porém, com des-
cendência  portuguesa por parte de 
pai e italiana do lado materno, foi cria-
do no bairro do Embaré, onde estudou 
e cresceu. Trabalhou em projetos vo-
luntários voltados para a população 
de rua, onde auxiliava, principalmen-
te no período noturno, com alimentos, 
cuidados, roupas e principalmente, 
atenção e carinho. “Estas pessoas, as 
quais chamamos de seres invisíveis, 
necessitam e requerem uma atenção 
maior por parte de todos, já que estão 
mais expostos e são os mais frágeis 
de nossa sociedade”.
 Amante das artes, seguiu es-
tudando e aperfeiçoando seu talento 
para o desenho. Sendo autodidata, 
fornou-se em Design Gráfico, conse-
guindo se firmar como tal, trabalhan-
do nas maiores gráficas da Cidade e 
em empresas de publicidade e propa-
ganda, sempre exercendo esta fun-
ção.
 Sua trajetória na cidade de 
Cubatão, começou por conta do tra-

balho. Mais tarde acabou fixando re-
sidência, no bairro Jardim Casqueiro.
  Foi proprietário da loja Ritual, 
que ficava na Rua Maria do Carmo, 
em frente à loja do Didi Calçados, 
onde comercializava roupas e aces-
sórios para jovens. Sua esposa Már-
cia é cubatense e o casal tem três 

fi lhos nascidos na Cidade, Lucca 
(16), Luiza (8) e Livia(6).
 Atualmente, mora no bairro 

Vila Paulista com a família, e traba-
lha como estagiário na Prefeitura de 
Cubatão, no setor de projetos, pois, 
especializou-se  em maquetes 3D, 
processos construtivos e novas tec-
nologias construtivas, no curso uni-
versitário de Arquitetura e Urbanis-
mo, curso este que conquistou por 
meio de bolsa de estudos de 100% 
pelo programa do Governo Federal 
PROUNI, na  faculdade Santa Ce-
cíl ia, em Santos, com sua formação 
prevista para o fim deste ano. 
 Tem como meta para sua car-
reira a melhoria da qualidade cons-
trutiva em casas populares, projetos 
urbanos voltados para pedestres e 
transportes sustentáveis. Estuda 
uma forma de integrar os morado-
res de rua ao meio, sem que estes 
se sintam à margem dos processos 
urbanos, propiciando segurança e 
proteção a esta população, deman-
da que infelizmente é uma realida-
de, não só em nosso País, mas em 
todo mundo, e deve ser encarada 
como um grande desafio.

www.farmaciasilvestre.com.br   MATRIZ: Av. Martins Fontes,356
 Vila Nova - Cubatão - (13) 3361 - 9000

  
FILIAL 1: Av. 9 de Abril, 2247

 Centro - Cubatão - (13) 3361-9002

 FILIAL 2: Av. Pres. Costa e Silva, 570 
Boqueirão - Praia Grande  (13) 3474-4343
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Wagner Franco dos Santos, conhecido 
pelos amigos como Franco
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MUDANÇA EM BREVE

 
 Informanos aos nossos clientes e       

amigos, que logo estaremos em novo 
endereço para melhor atendê-los

Av. Joaquim M. Couto, 571

      Av. Joaquim Miguel Couto, 659 - Cubatão
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 BUFFET

263

  Rua Armando Salles, 433 
          Segunda a Quinta - 19:00 às 23:00                                      

Sexta e Sabado - 19: 00 às 24:00

Rua Manoe l  Jorge ,  220

06
/1

1

   Bom apetite - Aqui você encontra os melhores restaurantes de Cubatão

Design gráfico
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Copo com água 
Esquentar um copo com água no microon-
das é uma prática comum, mas que não 
é tão inofensiva quanto parece. No ele-
trodoméstico, as moléculas de água são 
aquecidas por igual, mas as bolhas de 
ar presentes na lateral do recipiente não 
saem do lugar. Com isso, basta uma mo-
vimentação mínima para que as bolhas se 
desprendam, causando uma explosão do 
líquido.

Ovo 
Colocar um ovo inteiro no microondas, 
além de perigoso, pode resultar em um 
eletrodoméstico todo sujo por dentro. A 
alta temperatura aumenta a pressão den-
tro do ovo, o que pode fazer com que ele 
exploda.

Alimentos com casca fina 
Batata, tomate e salsicha são alimentos 
com casca fina que retêm o vapor quando 
cozidos no microondas. Se usar o ele-
trodoméstico for a única opção, a dica é 
perfurar a casca para facilitar a saída do 
vapor. 
O que não pode ir ao microondas: 
recipientes proibidos 

A personal organizer Ingrid Lisboa lista 
quais tipos de recipientes não podem ir ao 
microondas. Veja na galeria de fotos:

Plástico 
Diferente do que muitos pensam, não é 
todo recipiente de plástico que pode ir 
ao microondas.Produtos que contêm a 
substância Bisfenol-A (BPA) não podem 
ser usados para aquecer alimentos no 
microondas. Contudo, segundo a especia-
lista, nenhum tipo de plástico deveria ser 
colocado no eletrodoméstico. Ela explica 
que todos os alimentos que contêm traços 
de gordura, quando aquecidos, acabam 
desgastando a superfície do recipiente, o 
que resulta em acúmulo de bactérias nes-
ses furinhos.

Acrílico 
A especialista destaca, que essa é uma 
prática muito comum e que deve ser aboli-
da da cozinha. Recipientes de acrílico de-
vem ficar longe do microondas, principal-
mente pratinhos e copos de polipropileno 
usados por crianças.

Isopor 
De acordo com Ingrid, o isopor também 

está na lista de itens proibidos quando o 
assunto é microondas. Aliás, segundo ela, 
esse material não pode ser submetido à 
altas temperaturas, independente do apa-
relho usado, porque pode derreter e libe-
rar substâncias prejudiciais à saúde. 
Papel alumínio 
Também está na lista de coisas que não 
devem ser levadas ao microondas. O peri-
go do aquecimento do metal vale também 
para o papel alumínio.

 
Metal 
A personal organizer explica que o metal 
também deve ficar longe do eletrodomés-
tico. A radiação emitida pelo microondas 
pode causar um superaquecimento do 
produto, causando faíscas ou até mesmo 
uma explosão. 
Louça com detalhes em dourado ou 
prateado 
Segundo Ingrid, louças com detalhes em 
dourado ou prateado também não podem 
ser colocadas no aparelho. Decorados 
com tinta metalizada, o aquecimento des-
sa louça decorada pode gerar faíscas, 

além de danificar o material.

Micro
ondas
9 coisas que nunca

 devem ir ao microondas
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As dúvidas dos comerciantes eram mui-
tas. Marcelo Costa, proprietário da Bra-
sil Street, loja de roupas e sapatos, estava 

indignado com os contratos, por serem unilate-
rais, apenas com os deveres dos comerciantes e 
sem as devidas responsabilidades da ECOPAG. 
O advogado da empresa da ECOPAG, Mário Jar-
dim, explicou que tudo isso é muito simples de 
resolver e que a empresa está contratando uma 
advogada, a doutoura Vilma, que vai estar dia-
riamente na ACIC, para ajustar todas essas pen-
dências de maneira bem rápida.  O Jorge Ayala, 
proprietário de dois  restaurantes e uma Pizzaria  
na Avenida Joaquim Miguel Couto, disse que o 
‘Cartão’ é muito bom para o comércio local, mas 
precisa ser bem administrado e ter os pagamen-
tos sempre feitos conforme aquilo acertado no 
contrato. “O comerciante precisa contar com 
a importância devida, para fazer face aos seus 
compromissos”. 

Ao término da reunião, os comerciantes estavam 
mais aliviados, pois foi firmado o compromisso 
da ECOPAG, de fazer todos os pagamentos que 
estavam em atraso, no dia combinado, isto é, 
se a prefeitura fizesse o respectivo depósito dos 
atrasados. Coisa que depois não aconteceu.  
No dia 24 de maio, o presidente da ECOPAG ad-
ministradora de cartões, enviou ofício a prefei-
tura (leia abaixo), dando 24 horas de prazo para 
que a Prefeitura quitasse os débitos em atraso no 
valor de R$ 3.568.000,00, caso contrário o car-
tão seria bloqueado e só restabelecido o sistema 
após a quitação total da dívida. Como o débito 
não foi devidamente quitado, a administradora 
ECOPAG tirou o sistema do ar, e bloqueou to-
dos os pagamentos aos comerciantes, que estão 
desesperados, sem poder arcar com aluguéis, 
pagamentos de funcionários, impostos, água, 
luz e todos os outros encargos inerentes da ati-
vidade comercial.

Janiel Zioti, presidente da ECOPAG foi curto e grosso: “Se a Prefeitura cumprir com o seu compromisso e fizer em dia os depósitos das impor-
tâncias ajustadas no contrato no tempo e valor devido, nós (a ECOPAG) repassaremos para os comerciantes. Caso a Prefeitura não deposite, 
nós também não depositaremos na conta dos Senhores”. Esse foi o pronunciamento do senhor Janiel na primeira reunião entre ECOPAG, Pre-
feitura e comerciantes no dia 20 de maio no mini auditório da Prefeitura. 

O ponto alto do encontro acabou sendo a troca de acusações entre Ayala, ex presidente da 
ACIC Associação Comercial e Industrial de Cubatão e o atual presidente Antônio Teixeira. Ayala 
acusou Antônio de ter abandonado a ACIC e de ter enfiado a entidade na política e foi aplaudi-
do por todos os presentes ao encontro. Teixeira reagiu, dizendo que essas acusações não proce-
dem e acusou Jorge de feito um contrato com a UNIMED  e  de ter deixado uma dívida de R$ 1 
milhão a ser paga. Jorge diz que a acusação é falsa e que vai processar Antônio Teixeira.

ECOPAG desliga as  
maquininhas
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A comerciante Gilda França, proprietária da 
“João e Maria”, loja de roupas no centro de 
Cubatão, conseguiu receber seus créditos an-
tes do sistema ser bloqueado. Estava aliviada.
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Chamado inicialmente como ‘Cartão 
Descrédito’ por muitos comercian-
tes que preferiram não aderir ao 

Cartão Servidor Cidadão, por não confiarem nem 
na ACIC, nem na Prefeitura de Cubatão, que passa 
por graves problemas administrativos e financei-
ros e muito menos na ECOPAG administradora de 
cartões, muito mal falada na internet. O Cartão, 
neste momento, está bloqueado pela empresa 
administradora e os pagamentos interrompidos. 
Quem aderiu ao Cartão Servidor, está atravessan-
do momentos difíceis, já que não conseguindo 
receber suas vendas, também não consegue cum-
prir com seus compromissos mais elementares, 
como o aluguel, água, luz, funcionários e fornece-
dores. Muitos estão às beiras da falência.  Os ne-
gócios já vinham muito mal, mas agora estamos 
num beco sem saída, é o que falam os comercian-
tes cubatenses. 

Roberto Baldini, secretário de Finanças, 

O novo secretário de Finanças José Roberto Baldini foi designado pela Prefeita para explicar aos comerciantes o que estava acontecendo com 
os pagamentos do Cartão Servidor ECOPAG.  A reunião aconteceu no último dia 31 de maio no auditório do gabinete da prefeita Marcia 
Rosa, que não compareceu. (provavelmente estava acompanhando o pedido de sua cassação que ocorria no mesmo momento, na Câmara 
Municipal). 

Vilma Constantino dos Santos, proprietária da 
Prot Life está indignada: “Pois ficamos aguar-
dando e implorando para receber uma coisa que 
nós vendemos. Acabou, que temos que aceitar a 
posição deles. Um pagamento que ia ser no dia 
15 de abril não aconteceu. O pagamento que ia 
ser no dia 31 de maio não vai acontecer”

desliga as  
maquininhas
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Prefeitura diz que paga 
até dia 15/6

Jorge Ayala explica: “a Prefeitura garante 
que até o dia 15 de junho nós vamos receber 
toda essa importância e o contrato vai ser 
reestudado futuramente. O que eu quero 
saber é como fica o hoje? E os nossos com-
promissos que já estão vencidos, como é 
que vamos fazer? O Baldini disse que até dia 
15 de junho nós todos vamos receber. Quem 
garante?”

trouxe uma nota (que poder ser lida abaixo), as-
sumindo o compromisso de que todos os débitos 
em atraso serão devidamente quitados até o dia 
15 de junho próximo. Os comerciantes estão in-
dignados. Acreditaram e hoje estão arrependidos. 
Jorge Ayala, ex presidente da ACIC e proprietário 
de três estabelecimentos que vendem alimenta-
ção, reconhece que o projeto seria muito bom, 
desde que os pagamentos fossem feitos sem atra-
so. Teve que fazer empréstimos bancários e agora 
está preocupado, temendo ter seus títulos protes-
tados e ainda ficar com o nome sujo. Baldini expli-
cou que o sistema vai ficar paralisado até que to-
dos os pagamentos em atraso sejam devidamente 
quitados. Ai a Prefeitura vai ter que rediscutir com 
os comerciantes e com a direção da ECOPAG, para 
buscar uma forma de conciliar o momento difícil 
pelo qual passa a Prefeitura e o Cartão.

Antônio Teixeira, presidente da Associa-
ção Comercial, convidou a todos os presentes 
para mais uma reunião que vai acontecer com 
a ECOPAG, nesta quinta-feira (02) na ACIC, para 
tentar solucionar o empasse em que se encon-
tram os comerciantes de Cubatão que aderiram 
ao Cartão Servidor.     A  ACIC, embora receba 
uma importancia de 1%, sobre o lucro da ECO-
PAG, segundo informou ao JCI, Antônio Teixeira, 
diz que não tem nenhuma responsabilidade pelo 
que está acontecento. Aliás, essa importância 
que a ACIC recebe da ECOPAG, ainda não está 
devidamente assimilada pelos associados da As-
sociação Comercial, que não se conformam com 
o fato de tal importância não ter sido declarada 
pela diretoria da Entidade, que só acabou ad-
mitindo essa manobra financeira, após Marce-
lo Costa, comerciante associado, ter feito várias 
manifestações na internet. 

O que muitos dos comerciantes querem 
saber é se o Cartão Servidor, vai sobreviver a 
toda essa trapalhada promovida por absoluta 
falta de gestão da própria Prefeitura.
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FISIOTERAPIA
RPG
PILATES (studio)
DRENAGEM LINFÁTICA
MASSAGEM TERAPÊUTICA
GINÁSTICA LABORAL
ACUPUNTURA AURICULAR
ACUPUNTURA SISTÊMICA  
NUTRIÇÃO - ORTOPEDIA

      
Particular e convênios

Aceitamos Cartões de Crédito
www.globalfisiocubatao.com.br

contato@globalfisiocubatao.com.br
Av. Joaquim Miguel Couto, 749 - Centro - Cubatão/SP

(13) 3372-6351
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  Praça Januário Esteves de Lara Dantas, 130 - Altos - Fone: 3324.0774

   ‘CONHECENDO O ESPORTE’ 

O Projeto terá como público alvo 
os alunos do Ensino Funda-
mental II da rede pública mu-

nicipal, com idades entre 11 e 15 anos 
e tem como objetivo oferecer aos alu-
nos de nossas escolas a oportunidade 
de conhecer os equipamentos espor-
tivos onde funcionam as diversas mo-
dalidades esportivas oferecidas pela 
SEMES, sendo elas olímpicas ou não. 

Na primeira etapa do Projeto, 
os alunos da ``UME Rui Barbosa´´ 
irão conhecer o Poliesportivo Prof. 
Roberto Dick, onde são desenvolvi-
das várias modalidades olímpicas tais 

como: corridas, lançamento de dardo 
e disco, lançamento do martelo, ar-
remesso do peso, saltos horizontais e 
verticais e todas as demais modalida-
des, que fazem do atletismo uma das 
modalidades mais vistas e apreciadas 
por todo mundo. 

Neste dia, a SEMES disponibi-
lizará condução para os alunos irem 
até o Poliesportivo, onde terão de-
monstração e aulas práticas de to-
das as modalidades acima descritas, 
por meio dos atletas participantes do 
Projeto ‘Adote um Atleta’ e também, 
supervisão dos professores Adilson 

Ramos de Oliveira, 13 vezes campeão 
brasileiro, detentor por 19 anos do re-
corde brasileiro no arremesso de peso, 
e do secretário Luiz Fernando da Silva, 
o Suquinho, onde foi campeão Brasi-
leiro por 14 vezes; 3vezes Campeão sul 
americano e detentor do recorde bra-
sileiro por 16 anos no lançamento do 
dardo.

Com isso, a SEMES visa estimular 
ainda mais os interesses de nossos es-
tudantes pela prática esportiva, apre-
sentando e ensinando todas as regras 
das modalidades, facilitando o enten-
dimento nas olimpíadas destas provas.

 ESPORTES: por Luiz Fernando - Secretário de Esportes

Aproveitando a realização dos Jogos Olímpicos que acontecem no Brasil em 2016, a Secretaria Municipal de Esportes e Lazer 
– SEMES, lança no dia 25 de junho de 2016, o Projeto ‘Conhecendo o Esporte’

PROJETO “CONHECENDO O ESPORTE”
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Olá meus amigos! Continuando nosso assunto 
abordado na edição anterior, agora irei dar um 
exemplo de como se fazer para trabalhar em nu-
vem.
Primeiramente será necessário escolher qual o 
serviço em nuvem a ser utilizado. Vamos utilizar 
aqui o Dropbox.
Para instalar o Dropbox é muito simples:
Acesse “http://dropbox.com”, preencha os campos 
com seu nome e e-mail e clique em “Create Ac-
count” para criar sua conta gratuitamente. Depois 
de criada sua conta, bastará fazer o download e 
instalar o Dropbox no seu dispositivo (computador, 
notebook, tablet e/ou smartphone) para ele inserir 
a pasta de compartilhamento no seu computador. 
Feito isto, ele irá criar a pasta chamada “Dropbox” 
dentro das suas pastas favoritas.Todo arquivo 
que você colocar dentro desta pasta, você pode-

rá compartilhar com quem você quiser, bastando 
entrar no seu escritório virtual no site do Dropbox 
e depois clicar em “Sharing” e compartilhar a pas-
ta desejada. Faça o mesmo processo nos outros 
computadores que você tiver para ter acesso à 
esta mesma pasta.
Você pode também criar subpastas dentro da pas-
ta do Dropbox para melhor gerenciar seus arqui-
vos.
O uso é grátis, porém, o espaço de armazenamen-
to pode variar dependendo de quem presta o ser-
viço. Vale lembrar que existem planos pagos, mas 
só devem ser contratados, se realmente houver tal 
necessidade.
Seguem mais alguns sites;
Onedrive; Google Drive; Hubic; Mega.

 Boa navegação e bons vôos...

 

  Informática - por Edson Ferreira - técnico em informática e processamento de dados

  Como trabalhar
  nas nuvens!

E D - S O M
GRAVAÇÕES, AUDIO 

VISUAL, CD, DVD.
 Traga sua Banda 

para gravar com a 
gente!

Praça Frei Damião, 162 - Vila Nova
 Cubatão - (13) 9 8123 7698

http://dropbox.com/
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L o j a  C u b a t ã o  -  R u a  S ã o  P a u l o ,  1 4 9  -  C e n t r o
F o n e :  ( 1 3 )  3 3 7 2 . 9 0 0 0

  #sempreComVC
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 Bariloche é destino ideal para quem procura por paisagens lindas e adora curtir a natureza. Seja em caminhadas, 
praticando mountain bike, esqui ou cavalgando, as atividades ao ar livre são um dos maiores atrativos desta cidade.

Porta de entrada da belíssima Pata-
gônia argentina, a cidade de San 
Carlos de Bariloche, mais conhe-

cida apenas como Bariloche, é o destino 
de neve mais conhecido da Argentina e 
amado por turistas brasileiros, que invadem 
a região na alta temporada. 

 Localizada na província de Rio Ne-
gro, fica apenas quatro horas e meia de vôo 
saindo de São Paulo e garante paisagens 
inesquecíveis com suas imponentes mon-
tanhas e lagos, além de oferecer rica gas-
tronomia, bares, casas noturnas e cassino. 
Mas quem pensa que a Cidade deve ser 
visitada apenas no inverno, engana-se. 
Quando o branco da neve vai embora, Ba-
riloche ganha infinitas cores da primavera, 
com tons de ocre, vermelho e marrom no 
outono e esbanja verde no verão. Os me-
ses mais quentes permitem muitas ativida-
des ao ar livre, como caminhadas, rafting e 
passeios de bicicleta. Conheça essa Cida-
de apaixonante e volte muitas vezes!

QUANDO IR
 É possível visitar a cidade o ano 
inteiro. No inverno, as temperaturas 
oscilam entre menos 10 graus centígrados 
e mais 10 graus centígrados , ideal para 
praticar esqui. O verão, com dias quentes e 
ensolarados, é perfeito para fazer trekking. 
O outono e a primavera trazem dias mais 
frescos e luminosos.

PASSEIOS
 Bariloche é destino ideal para 
quem procura por paisagens lindas e 
adora curtir a natureza. Seja em cami-
nhadas, praticando mountain bike, esqui 
ou cavalgando, as atividades ao ar livre 
são um dos maiores atrativos desta Cida-
de. No alto dos cerros, o visual e a gas-
tronomia das cafeterias e restaurantes 
são um bônus nesta viagem incrível. Ad-
quira sua passagem para Bariloche e 
aproveite!

ATRAÇÕES
 Além de esportes radicais na neve 
e nos bosques de Bariloche, há muito 
o que se fazer nesta Cidade da patagô-
nia. Divirta-se em um cassino e admire 
a beleza da arquitetura da catedral de 
Bariloche, além de passear pelo Centro 
Cívico e visitar os museus que trazem a 
história da região e do chocolate. Garan-
ta agora seu pacote para Bariloche!

 Visite nosso site e saiba mais: http://www.cvc.com.br

Bariloche
  Turismo - por Eduardo Perez - consultor de turismo - eduardoperez@cvc.com.br
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CURIOSIDADES
O nome Bariloche vem 

da língua mapuche e 
significa “povo de trás da 

montanha”. Seus primeiros 
habitantes eram os índios 
mapuches, originários do 
outro lado da Cordilheira 

dos Andes

  Saiba todos os detalhes: www.cvc.com.br/destinos/argentina/bariloche.aspx

http://www.cvc.com.br/destinos/brasil/sao-paulo.aspx
http://www.cvc.com.br/passagens-aereas/passagens-para-bariloche.aspx
http://www.cvc.com.br/pacotes/pacotes-para-bariloche.aspx
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AQUI VOCÊ ENCONTRA O SERVIÇO DE QUE ESTÁ PRECISANDO
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 (13) 98817-7807 / 97407-8474 
 ID 650*1126        

Fernanda (agendamento):
 (13) 7807-4062 -  ID 94*56112                                 

SERVIÇO ELETROTÉCNICO - AUTOMATIZAÇÃO                 
RESIDENCIAL E DE PORTÕES - CFTV SISTEMA DE 
MONITORAMENTO VIA INTERNETE - ALARMES 

CERCA ELETRIFICADA - TELEFONIA INTERFONIA

   Eleandro Cleiton da Silva
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Entrega em todo o litoral Paulista
encomende: 13 974414 6622 / 981123237

 
Serviços de Engenharia Civil Rápidos 

Laudo Técnico de Vistoria e Segurança (24h)
Bombeiro (AVCB) e (CLCB) (24h)

Projetos Arquitetônicos (72h)
Projetos Hidráulicos (72h)
Projetos Elétricos (Entrada e distribuição)(72h)
Avaliações e relatórios de imóveis (24h)
Laudo Técnico Reforma NBR 16280 (48h)
Convenção e Especificação de Condomínio (48h)
Retificação de imóveis (lotes e edificações) (48h)

Aceitamos:Contato:

Tel.: (13) 99743-6393

www.engenheiroexpress.wix.com/site

engenheiroexpress@gmail.com
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Av. Nações Unidas 140 
Vila Nova  - Cubatão

 Tel: 3329 0251 99766.0702
 E-mail: sigma.ps@uol.com.br

Portaria - Limpeza - Vigilância

                           Direção

                      Adenilson Amorim

 Análise Crítica - Ademário da Silva Oliveira - bacharel em direito, vereador 

  Josiel Rodrigues De Brito
                  Advogado

Rua São José, 236/238, térreo
Centro, Cubatão/SP - CEP 11500-030
www.grillodireitodotransito.adv.br

(13) 3361-9605

Civil - imobiliários, contratos, família e           
sucessões - trabalhista - contencioso 

trânsito  administrativo, criminal e 
contensioso

“Você está na contramão da 
história, menino, agora é Lula” 
me diziam em 1999, quando 
me filiei ao PSDB. Mas, não 
me filiei ao Partido da Social 
Democracia Brasileira para 
chegar ao poder. Não, mil vezes 
não! Eu me filiei por ideologia, 
por ideais, e sobretudo, por 
vocação. Sou homem público 

de partido único.
 E hoje, mais do que nunca, 
chegou o momento de colher 
os frutos semeados em 
outrora. O PSDB reuniu 30 pré-
candidatos a vereador. Eu sou 
pré-candidato a prefeito e com 
seu apoio, podemos aumentar 
nossa força, nossas ideias e 
nosso projeto.                                  

Estamos todos JUNTOS 
POR CUBATÃO!

  O PSDB VIVE EM CUBATÃO!
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LOJA 1

          Av. 9 de Abril, 2429
                   Cubatão

                        

         LOJA 2
    Av. Joaquim M. Couto, 759        
       Cubatão
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Wagner Moura ao lado dos amigos      
  Políticas Públicas - Wagner Moura é engenheiro, bacharel em direito e vereador

Noite italiana realizada pela Paróquia 
São Judas Tadeu - Jardim Casqueiro ao 

lado do Padre Eniroque 

 Final do Torneio do E.C.Cubatão, organizado pelo Tiro-Ferrugem 

 Visita à Brasília, recepcionado pelo líder do PMDB no Congresso - Baleia Rossi 

 O vereador Wagner Moura ao lado do centroa-
vante do Santos e da Seleção Brasileira, Ricardo 
Oliveira, que completou 36 anos em maio 
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Canela de Velho
Marcelo Onuki
Eng. agrônomo

Nome Técnico: PITHECOLOBIUM TORTUM

  A ÁRVORE DO MÊS   -   Marcelo Onuki - eng. agrônomo / Foto - Roebbelen                   
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  MARINO
 Poda de Árvores

Serviços com toda segurança e 100%              
garantido. Ligue e faça um orçamento

       
Marino Moreira Alvares

    Te l.:(13) 3223.8872 / 98826.4505    

Quem faz caminhada na 
calçada da Av. Beira-Mar, no 
Jardim Casqueiro, depara 

com algumas árvores de tronco bem 
tortuoso e de coloração própria, 
que mais parecem esculturas 
envelhecidas. Foram ali plantadas no 
início da década de 1980 e Canela de 
velho (parece que só eu e o Miguel 
Rivau conhecíamos por esse nome), 
Tataré, Jacaré, Angico branco, Piteco, 
Jurema, Vinhático de espinho são 

nomes comuns de Pithecolobium 
tortum.  É árvore nativa da Costa 
Atlântica do Brasil, em especial da 
restinga do Rio de Janeiro. Seu tronco 
e galhos retorcidos e descamados 
mostram um aspecto de uma 
escultura. Cada árvore possui uma 
trama diferente da outra. Nunca são 
iguais.

Essa árvore pode atingir de 7 a 12 
metros com até 6 de diâmetro. A 

casca assemelha-se visualmente 
ao do Pau-ferro. Suas folhas são de 
cor verde claro, possuem pequenos 
espinhos e se fecham à noite ou 
quando em condições de seca, como 
forma de poupar água. A arte da vida!
Suas flores, que nascem no verão, 
são brancas com tons amarelados 
em forma de pompom, próprias da 
família botânica. O fruto parece uma 
orelha de macaco. 
É, também, muito popular como 

bonsai, dada sua resistência e 
aparência distinta. Ela é muito 
adaptável e fácil de modelar. Para os 
amantes de Bonsai em outros países, 
é conhecida por “brazilian raintree” e 
é uma das espécies mais procuradas 
para essa finalidade. A espécie foi 
uma das muitas árvores nativas 
introduzidas pelo paisagista Roberto 
Burle Marx no projeto paisagístico 
do Parque do Flamengo, onde tem 
grande destaque.
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  Papelaria e suprimentos para escritório
      Agendas, canetas, cartões 

  Av. Nove de Abril, 2367
  Centro - Cubatão - 33613076
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O País está em crise! Muitas empresas es-
tão fechando suas portas e demitindo 
seus funcionários!

Sim, isso está acontecendo! Em 2015, quase 30 
mil empresas fecharam as portas no Estado de 
São Paulo. Nossa Cidade possui 120 mil habitan-
tes, abriga o maior polo industrial da América La-
tina e as recentes demissões já mudaram a rotina 
dos moradores. No início deste ano, um grande 
número de trabalhadores foi demitido da Usimi-
nas, afetando outras dezenas de empresas pres-
tadoras de serviços. 

O comércio sentiu o aumento do desem-
prego, pois, passou a circular menos dinheiro no 
mercado. O faturamento de muitas lojas caiu e 
vários pequenos empresários acabaram fechan-
do suas portas. Vamos refletir um pouco mais 
sobre esse assunto. 

Empresas demitem e contratam a todo 
o momento e por inúmeros motivos que muitas 
vezes não estão relacionados à crise. Com mais 
pessoas procurando emprego, cresce a concor-
rência por vagas nas empresas e por isso elas se 
tornam mais exigentes na hora da contratação.

Espalhar currículos em dezenas de 
empresas não aumenta as chances de con-
seguir emprego. O ideal para o candidato é 
investir em aquisição de habilidades e conhe-
cimentos que o coloquem em destaque, tor-
nando-o interessante para a empresa.

Aqueles que estão em busca de novas 
oportunidades, devem tomar novas atitudes. 
Veja alguns exemplos: Um porteiro agora 
precisa ter noções de informática. Até pouco 
tempo, não era preciso. Hoje, esse conheci-
mento é praticamente obrigatório, porque 
ele está operando computador e câmeras 
de vigilância, portanto, ele não pode ser um 
‘analfabeto digital’. Um caminhoneiro, há al-
guns anos, precisava apenas ser habilitado 
para dirigir um caminhão e ter noções de 
mecânica. Hoje em dia, um caminhão mo-
derno não sai do lugar se o motorista não do-
minar seus equipamentos eletrônicos. Estes 
exemplos acima mostram que hoje em dia, 
as empresas estão em busca de profissionais 
melhor qualificados e atentos a novas ten-
dências.

Você está QUALIFICADO para atender 
as exigências do mercado atual? Se você con-
tinuar fazendo as mesmas coisas, atingirá os 
mesmos resultados. O que você tem feito de 
DIFERENTE para atingir resultados DIFEREN-
TES? 

O PROGRAMA MAIS EMPREGOS é um 
programa social GRATUITO, que liga candida-
tos às vagas de emprego disponíveis na re-
gião. Empresas locais divulgam gratuitamente 
suas vagas e oportunidades de trabalho e o 
‘Programa Mais Empregos - Unidade Cubatão’ 
realiza a pré-seleção e encaminha para entre-
vistas àqueles candidatos que atenderem os 
pré-requisitos da vaga disponível.

Se você é um candidato em busca de 
recolocação, agende um horário conosco por 
meio do site www.pme-sp.com.br

Se sua empresa possui vagas disponí-
veis e pretende contratar, entre em contato 
conosco:

(13) 3227.0903 - (13) 98818.0903      
cubatao@pme-sp.com.br

    Se você está procurando uma nova oportunidade de trabalho, leia com atenção!
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  Praça Januário Esteves de Lara Dantas, 130 - Altos - Fone: 3324.0774

        A academia VIP one apresenta o

O Treinamento Funcional 
visa melhorar a capaci-
dade funcional, ou seja, 

a habilidade de realizar as ati-
vidades normais da vida diária 
com eficiência, autonomia e in-
dependência. Por isso, o treina-

mento funcional é muito utiliza-
do em atletas, em tratamento de 
fisioterapia e agora como treino 
em academias. Os exercícios do 
treinamento funcional normal-
mente trabalham várias articula-
ções e músculos em um só exer-

cício, além de exigir flexibilidade 
e equilíbrio. Dessa forma, seu 
cérebro tem que pensar para 
realizar o movimento, aumen-
tando a coordenação motora e 
percepção corporal.
Podemos visualizar esse tipo de 

treinamento no método natural, 
onde o treino tende a aperfei-
çoar movimentos naturais do 
corpo, como correr, andar, na-
dar, pular, escalar, se equilibrar, 
etc…

 Treinamento funcional
Os benefícios do treinamento funcional são muitos, entre eles, o fortalecimento dos músculos profundos da região abdominal, lom-
bar e pélvica, muito importantes para correção de postura, prevenção de lesões e melhora de desempenho. O fortalecimento das 
articulações, ligamentos e tendões aumenta a consciência corporal e a melhora de padrões de movimento, aumentando a consciência 
corporal e o equilíbrio muscular 

A professora Ana Silveira, formada em edu-
cação física pela Unisanta, convida quem 
quiser conhecer de perto o ‘Treinamento 
Funcional’,  a fazer uma visita na academia 
Vip One. Na praça do Crevin, Vila Nova 
Cubatão (endereço no rodapé)
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Começo o texto deste mês fazendo 
uma referência ao locutor esportivo 
da TV Globo, Galvão Bueno. Toda vez 
que um lance polêmico acontece em 

campo, o locutor questiona seu companhei-
ro de transmissão, o ex-árbitro Arnaldo César 
Coelho, com a seguinte pergunta: “Pode isso 
Arnaldo”? Então, Coelho explica o que pode 
e não pode, segundo as regras futebolísticas. 
Escrevo isso, pois, não estou entendendo 
mais nada nesse País. Dilma cai, e ela e o PT 
dizem que é golpe. O presidente da Câmara 
dos Deputados é afastado, e alguns depu-
tados dizem que isso também não pode. A 
constituição diz que temos direito a um mon-
te de coisa, mas, na prática, nem atendimen-
to a saúde temos. E aí, afinal de contas, o que 
pode nesse Brasil?

A bagunça está instaurada, enraizada 
por aqui.  Foco no aqui porque ando escre-
vendo muito sobre o Planalto Central e tenho 
deixado de lado a Baixada nas últimas colu-

nas. São obras que não terminam no prazo: 

VLT em Santos e São Vicente, viaduto do Cas-
queiro (escrevi uma pequena referência na 
última coluna e nada de inauguração).   
Ainda existem as promessas que não saíram 
do papel, como Quarteirão da Saúde aqui em 
Cubatão. Falando em saúde, e a situação do 
Hospital Modelo, Hospital Municipal, o Hos-

pital de Cubatão? O local ficou sem luz no dia 
16 de maio e nem os geradores de emergên-
cia funcionaram. É o fim da picada! A prefeita 
Marcia Rosa, primeiro falou em estado de ca-
lamidade, mandaram dinheiro lá de Brasília e 
passamos ao estado de alerta. Fora isso, uma 
parte das escolas municipais ficou sem me-
renda e sem limpeza decente para os alunos 
(durante a greve). A Cursan vive em estado 
de greve. Nossa! É tanta coisa que acontece 
na Cidade, que a Prefeita devia mudar a si-
tuação de alerta na saúde para o de estado 
de catástrofe no Município. Volto à pergunta 
do texto: Pode isso?

Já na vizinha Santos, a Prefeitura tenta 
explicar o inexplicável sobre a contratação de 
funcionários da saúde que passaram no con-
curso e, ainda assim, recebiam como se fos-
sem funcionários emergenciais. Pode isso?

Isso eu respondo: NÃO PODE! Mas, in-
felizmente, parece que pode. É a impressão 
que fica.                   

 
Ainda existem as 

promessas que não saíram 
do papel, como Quarteirão da 

Saúde aqui em Cubatão. Falando em 
saúde, e a situação do Hospital Mo-

delo, Hospital Municipal, o Hospital de 
Cubatão? O local ficou sem luz no dia 

16 de Maio e nem os geradores 
de emergência funcionaram.                              

É o fim da picada! 

   OPINIÃO - Thiago Dantas é jornalista 
 Todos os textos dessa coluna no blog : reissouza.zip.net

A bagunça está instaurada, enraizada por aqui.  Foco no aqui porque ando escrevendo muito sobre o Planalto Central e tenho deixado 
de lado a Baixada nas últimas colunas. São obras que não terminam no prazo: VLT em Santos e São Vicente, viaduto do Casqueiro (escrevi uma 
pequena referência na última coluna e nada de inauguração)

   
   Pode isso?

Ao seu lado descobri que entre o       
sonho e a realidade, existe um 

espaço chamado felicidade e para 
que a minha felicidade se torne rea-

lidade, preciso estar ao seu lado
MUITO AMOR A TODOS OS CASAIS APAI-
XONADOS, SÃO OS VOTOS DO JCI Jornal 

Comércio & Indústria
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Rotary Club de Cubatão

 Jardim Casqueiro Notícias   

  Rua Maria do Carmo, 269 -  F. 13  3364 1784                               
                   J. Casqueiro / Cubatão

ANIVERSARIANTES DO MÊS

Na foto, Lincon Dias Junior, Giane 
Carvalho e Rita de Cassia Grillo.

Também fizeram aniversário os ro-
tarianos, Janete Lima Pereira, Ma-
ria Angélica Santos Peralta, Thainá 
Santos Peralta, Bruno Figueiredo 
de Andrade, Judite Freitas da Silva 
e José Maurício

O Rotariano Luiz Carlos do Santos é 
o novo Secretário de Obras. Ex-pre-

sidente do Rotary Clube Cubatão - Jardim 
Casqueiro, o engenheiro mecânico  Luiz Car-
los é formado pela Unisanta e pós graduado 
em gerenciamento de projetos pelo Senac. 
Trabalhou na Usiminas e recentemente este-
ve na Venezuela a trabalho, onde ficou por 
oito meses. Em abril desse ano foi convidado 
para ser o secretário de obras da Prefeitura 
de Cubatão, onde além de outras atribuições, 
vem trabalhando para viabilizar a inaugura-
ção do novo viaduto do Casqueiro.

O     jovem Shohei Osaki, intercambista do Dis-
trito 2780,  filho de rotarianos japoneses, 

passou uma temporada de um ano em Cuba-
tão, que termina dia 16 de julho, quando retor-
nará ao Japão. A ‘Host Family’ do nosso Clube 
foi a de Erenita e Julio. A seguir foi a família do 
companheiro José e Sonia, e por fim, a do com-
panheiro Haroldo e Isa. Do nosso Clube foi ao 
Japão, o jovem Lucas Barbosa Vellardi, para o 
Distrito 2780, e que retornará em 16 de julho, 
também após um ano de intercâmbio.
Segundo as famílias que receberam o jovem in-
tercambista, foi muito marcante a experiência 
de receber um jovem de outro País, enquan-
to seus próprios filhos, também foram passar 

uma temporada em outro País, com uma família de rotarianos. O intercâmbio entre jovens de diversos 
países é uma oportunidade de convívio com outras culturas, oferecendo aos jovens uma visão mais 
abrangente do mundo. Shohei teve a oportunidade de, além da Baixada Santista, conhecer também o 
Rio Grande do Sul, Ceará, interior de São Paulo e Amazonas, recebendo informações sobre a cultura, 
os costumes e a riqueza ambiental de nosso aís. 

        O governador Varela, sua esposa Mônica,                        
          o intercambista Shohei Osaki e Erenita

Norberto Pinho Braz (40) é casado com Roberta Ri-
beiro Laja Braz e pai dos gêmeos Arthur e Giovani. 

É docente há 16 anos e atuou na Fortec, Escola Técni-
ca Federal e no Colégio Rita de Cássia. Atualmente é 
instrutor no Senai em Cubatão e na ETEC em Santos. 
Iniciou suas atividades no Rotary Clube de Cubatão 
Jardim Casqueiro em 2008, onde participou de diver-
sas comissões e cargos.
Em 1º de julho de 2015 assumiu junto com a esposa, 
a presidência do Rotary Clube Jardim Casqueiro, para 
o ano rotário 2015/2016, com o título de Presidente 
Presente e levando o Lema ‘Seja um Presente para o 
Mundo’. Dentro desse período realizou diversas ativi-
dades: manutenção do projeto de banco de cadeira 
de rodas; entrega de um aparelho de ar condicionado 
ao projeto Perene, que constitui de uma brinquedo-
teca dentro do Hospital Municipal de Cubatão, um 
aparelho de ar condicionado , uma televisão e um 
computador para o projeto Inglês e Cidadania na Vila 
Esperança; a doação de um computador e softwares 
específicos, para ampliação do projeto aprimorando 
a fala do Ambulatório de Especialidades Infantis de 
Cubatão, além de colaborar com as campanhas do 
Outubro Rosa e Novembro Azul. Para que tudo isso 
fosse possível foram realizados dois eventos para ar-
recadar fundos para os projetos, ‘Noite da Pizza’ e a 
‘Noite dos 15 Anos’.
Humberto finaliza declarando: “agradeço a todos os 
familiares e amigos que puderam colaborar, presti-
giando nossos eventos e aos companheiros de Clube, 
pois, sem a participação efetiva de todos, nada disso 
teria sido possível”. Dia 30 de junho de 2016, Hum-
berto conclui seu mandato, passando a presidência ao 
companheiro Celso Fernandes, dizendo-se feliz com o 
resultado do trabalho e desejando ao sucessor Celso, 
um ótimo mandato em seu ano rotário.
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Sorrir com vontade. Sorrir com pai-
xão. Sorrir com liberdade. A qual-
quer momento. Sem receio, sem 

constrangimento, sem medo de ser feliz.
 Nós acreditamos que o brilho 
que faz o mundo girar está no sorriso 
de cada um. E para expandir esse poder 
transformador, oferecemos em nossas 

unidades uma enorme variedade de so-
luções odontológicas.
 Mais do que proporcionar um 
atendimento qualificado com produtos 
certificados, temos como objetivo a se-
gurança e o conforto em todas as etapas 
de nossos serviços. 
 Além disso, nossos profissionais 

são referências em suas áreas de atu-
ação. A Unidade de Cubatão está pre-
sente na Cidade há pouco mais de sete 
anos, em que temos como missão propi-
ciar acesso a uma odontologia moderna 
com conforto, conveniência e qualida-
de para toda a população, sempre com 
compromisso social.

ACESSO
Tratamentos qualificados que  
cabem no seu bolso                                         

CONVENIÊNCIA
Todas as especialidades odontológicas em 
um só lugar                                     

QUALIDADE
Dentistas especializados, materiais certifi-
cados e esterilização 100% segura.

CONFORTO
As melhores instalações a favor
do seu bem-estar         

    Nossos pilares são: 

 Sorrir com vontade. Sorrir com paixão  
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CUIDADO! ÀS VEZES COMEÇAM A TIRAR E A GENTE NEM PERCEBE

              VIVA O 7 DE JUNHO, DIA DA                  
  LIBERDADE DE IMPRENSA

O dia 7 de junho é marcado pela 
comemoração da liberdade de 
imprensa. A liberdade de im-

prensa é o direito dos profissionais da mídia 
de fazer circular livremente as informações, 
um pressuposto para a democracia. O contrário 
dela é a censura, própria dos governos ditato-
riais, que limitam o poder de ação da mídia de 
acordo com seus interesses particulares.

A data é celebrada por profissionais da 
área através do exercício de seu trabalho ou 
mesmo em protestos. Em recompensa ao tra-
balho árduo da imprensa, existem diversos 
prêmios que prestigiam atuações em situações 
nem sempre favoráveis à liberdade, como a co-
bertura de países em guerra, por exemplo.

É importante que este dia nos lembre 
que os meios de comunicação têm o direito e 
o dever de manter os cidadãos informados. En-
tretanto, ser livre não quer dizer desrespeitar a 
liberdade dos outros. Por isso, a imprensa tem 
o direito de liberdade, mas também tem uma 
obrigação com a ética. Essa conduta serve para 
evitar que fatos sejam divulgados sem a devida 
apuração da verdade, pois a repercussão pode 
fugir do controle. A força de uma afirmação 
errada é bem maior do que de um direito de 
resposta.

      Um pouco de história
A impressão era proibida no Brasil na 

época da monarquia. Ela só surgiu com a che-

gada da família real em 1808. Depois disso, 
a primeira assembléia constituinte elaborou a 
nova lei de imprensa, dando liberdade à publi-
cação, venda e compra de livros, porém com 
algumas exceções.

O período da república no Brasil foi 
marcado por vários atentados à liberdade de 
imprensa. Durante a República Nova, a pri-
meira lei de imprensa retirava do código penal 
os crimes de imprensa e reformou o processo 
desses crimes, além disso, instituiu o direito 
de resposta.

Durante o regime militar, também foi 
instituída a chamada lei de imprensa, stabe-
lecendo importantes restrições à liberdade de 
expressão. Todo e qualquer tipo de notícia de-
veria passar pelo crivo de censores, sendo bar-
rada quando detectada alguma hostilidade ao 
governo. Durante os “anos de chumbo”, che-
gou-se a criar um Departamento de Imprensa 
e Propaganda (DIP) para executar essa tarefa. 
Os anos da ditadura militar na América Latina 
serviram para fortalecer o ideal de liberdade e 
democracia pregado pelos agentes da impren-
sa.

Mas com o fim do período ditatorial 
e com o advento da Constituição Federal de 
1988, os fundamentos legais acerca do direito 
à informação foram estabelecidos, garantindo 
a liberdade de imprensa, desde que vedado o 
anonimato.

 MUITA ATENÇÃO
Aqui em Cubatão, dirigentes de cer-
tos podres poderes e de determina-
das entidades, ainda não entenderam 
a importância de permitir sem restri-
ções, que os veículos de comunicação 
se manifestem livremente e por isso, 
infelizmente, temos sofrido alguns 
revezes. Nada que nos tenha abalado, 
é claro, afinal de contas esses rea-
cionários hão de passar e o JCI, tudo 
indica, vai ficar por muito mais tem-
po, falando o que tem que ser dito, 
sem medo de represálias. É certo que 
precisamos de subsídios financeiros 
para rodar nosso jornal, mas jamais, 
jamais vamos trocar o nossa sagrada 
liberdade de imprensa, por qualquer 
favor ou dinheiro sujo. 

Viva a liberdade de imprensa. 
Viva o 7 de junho.

Rolando Roebbelen - Editor do JCI    
      Jornal Comércio e Indústria
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Uma história de vida quase centenária. 
Assim podemos definir a vida de dona 
Maria de Lourdes Martins, que no 
último dia 16 de maio, completou 99 
anos de idade, comemorados com 
uma festa de aniversário dentro do 
Lar Fraterno de Cubatão (local onde 
vive há mais de 10 anos), juntamente 
com funcionários e a filha Jovina.
Hoje, em cima de uma cadeira de 
rodas e conhecida por ser mãe do 
ex-vereador cubatense Julio Amaro 
Ribeiro, o Julinho Amaro, dona Maria 
nasceu no bairro do Bom Retiro, em 
São Paulo, no ano de 1917. Filha do 
casal de imigrantes portugueses 
José Luiz Amaro e Rosa Albina da 
Conceição Amaro, mas devido às 
circunstâncias acabou passando boa 
parte da infância em um asilo, onde 
mais tarde, acabou sendo retirada do 
local, para morar na casa da irmã de 
sua madrinha. Uma fase de sua vida, 
à qual ela prefere esquecer. “Ela me 
tirou do asilo onde eu estava, disse 

para todos que iria cuidar de mim. 
No entanto, eu era uma criança e 
acreditei naquilo, assim como muitos, 
mas na verdade, fui tratada como uma 
empregada” relembra com lágrimas 
nos olhos.
A infância difícil na casa da irmã da de 
sua madrinha, no entanto, não durou 
muito tempo. Ainda jovem, Maria de 
Lourdes se casou pela primeira vez 
com Edmundo Alves Ribeiro, o pai de 
Julinho Amaro, do qual a idosa acabou 
se tornando viúva. Seu segundo 
marido foi Carolino Francisco Martins, 
do qual ela carrega o sobrenome até 
hoje. “Esse meu segundo marido 
eu não gostava tanto dele quanto 
do primeiro. Esse meu segundo 
casamento foi uma coisa arranjada”, 
diz com convicção.
Apesar dos tempos difíceis e 
machistas do início do século 
passado, Maria de Lourdes foi uma 
mulher trabalhadora, pois, atuou por 
nove anos na montadora de veículos 
alemã Mercedes Benz, na cidade 

de São Bernardo do Campo, no ABC 
Paulista, além de exercer a função 
de costureira, como funcionária e 
também por conta própria, o que 
é hoje seu principal passatempo 
dentro do Lar Fraterno. “Desde que 
eu morava no bairro do Brás, em São 
Paulo, já gostava muito de fazer peças 
de tricô, como sapatinho de neném, 
cachecol, luvas e até blusas de frio. 
Porém, o tricô só fica bom quando as 
agulhas são de ferro, já que as agulhas 
de plástico caem no chão e quebram 
a ponta”, explica, mostrando sua 
agulha com a ponta quebrada. “Estou 
esperando ganhar uma nova para 
voltar a tricotar, mas já pedi uma 
de ferro para a minha filha”, diz a 
exigente costureira.
Sua rotina diária se confunde com 
o seu passado, já que morava em 
frente ao Lar Fraterno, o que a deixa 
saudosa de tempos do passado. 
“Daqui desse portão grande, eu 
posso ver a casa que morei, e ao 

lado, a oficina de carros que era 
do meu filho Júlio. Gosto muito 
daqui do Lar Fraterno. Gosto das 
meninas (funcionárias) e do nosso 
diretor, o dr. Rubens (referência ao 
presidente do Lar Fraterno, José 
Rubens Marino). 
Ao fim da entrevista. Lourdes 
faz questão de mostrar todos os 
presentes que ganhou de aniversário, 
dando destaque a um colar que achou 
muito bonito e, além disso, exigiu do 
Jornalista que trouxesse um exemplar 
do JCI, para que pudesse guardar com 
carinho. Já com a entrevista concluída, 
Lourdes perguntou se poderia dar 
um beijo de gratidão no reporter. Ao 
dizer que sim, ganhei um carinhoso 
beijo no rosto com os dizeres “Deus 
te abençoe, meu filho”. 
Que Deus abençoe a todos Nós, dona 
Lourdes. Que Ele faça conosco, o 
que fez com a senhora. Nos dê uma 
vida longa, com uma memória sã e 
totalmente recompensada.

Dona Lourdes comemorou 99 anos,  
lúcida, alegre, feliz e muito bonita

Dona Maria de Lourdes, mãe do saudoso vereador Julinho Amaro conta sua história
Por Luiz Fernando Valentim
colaborador
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       Das 8 as 10horas

            A informação de Cubatão diar iamente necessár ia

A divulgação de produtos para jovens está 
cada vez mais difícil; este alvo em espe-
cífico está mais resistente ao marketing e 
por isso muitas estratégias não funcionam 
como antigamente.

Existem diversas redes sociais que podem 
ser atreladas ao mundo dos negócios, en-
tão surgem oportunidades nesse ramo. 
Duas em específico, focadas no comparti-
lhamento de imagens e vídeos, estão divi-
dindo a atenção desse público jovem: Ins-
tagram e Snapchat.

O Instagram é uma plataforma que permite 
a criação de um álbum de fotos inovadoras 
e inspiradoras, ideal para despertar o inte-
resse do receptor e gerar diferenciação da 
marca perante concorrentes, isso se a em-

presa utilizar a plataforma focando em seu 
público alvo. Além da utilização de hashta-
gs (#), fazendo com que a publicação al-
cance um público mais abrangente. A dica 
é sempre caprichar na produção das fotos.

Já o Snapchat é um aplicativo de mensa-
gens que duram apenas um período de 

tempo, funcionando a partir de imagens, 
fotos e vídeos. É o terceiro mais popular 
entre jovens, só perdendo para Facebook 
e Instagram. A rede social está encantando 
cada vez mais brasileiros, cujo recurso 
principal utilizado pelas marcas é o Snap-
chat Stories, no qual o conteúdo publicado 
pode ser visto de forma ilimitada por até 24 
horas e depois desaparece. Dessa forma 
as marcas podem criar histórias interes-
santes e relevantes, tendo como objetivo a 
interação entre os seguidores.

As duas plataformas são excelentes para 
criar valor para a marca, mas antes de op-
tar investir em uma delas (ou nas duas), 
saiba qual é o seu público, e mais impor-
tante, crie conteúdo relevante para ele.

           ABRIL  2016  JCI  - 29

Instagram ou Snapchat 
As duas plataformas são excelentes para criar valor para a marca, mas antes de optar investir em uma delas (ou nas duas), 
saiba qual é o seu público, e mais importante, crie conteúdo relevante para ele

 Negócios - Leandro dos S. Lima – Pós graduando em Gestão da Comunicação Estratégica 

  
Existem diver-

sas redes sociais que po-
dem ser atreladas ao mundo 
dos  negócios, então surgem      
oportunidades nesse ramo
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Aguinaldo pede mudanças       
em rodovia Padre M. Nóbrega
Na último dia 18 de maio, o presidente 

da Câmara, Aguinaldo Araújo (PDT), 
se reuniu com representantes da 

Ecovias, concessionária do Sistema An-
chieta-Imigrantes,  assessor do deputado 
Paulo Corrêa Júnior, na sede da empresa. 
O vereador pediu providências em relação 
a uma curva perigosa na Rodovia Padre 
Manoel da Nóbrega e também à respeito 
do estado calamitoso de um muro na entra-
da do bairro Vale Verde.
 Aguinaldo Araújo defendeu uma sé-
rie de medidas para diminuir o número de 
acidentes no local, como redução da veloci-
dade nesse trecho da rodovia, a pintura de 
faixas no solo (sonorizador), colocação de 

placas indicativas de trecho urbano, pintura 
na cor amarela na mureta do lado direito da 
curva, construção de mureta na extensão 
do muro e, se necessário, a instalação de 
um radar.                                                           
 Além disso, o presidente da Câmara 
também pede a desobstrução e melhoria 
no sistema de captação de água das chu-
vas.
  Segundo Aguinaldo Araújo, a finali-
dade da sinalização é aumentar a seguran-
ça e manter o fluxo de tráfego em ordem, 
fornecendo informações aos usuários da 
via. Por conta do grande número de veícu-
los pesados, o risco de acidentes no local é 
muito grande, devido à perda de direção. 

 O chefe do Poder Legislativo ain-
da comentou sobre o declive na rodovia, 
bem próximo ao Vale Verde. “Com as 
chuvas, o fluxo de água vai todo para a 
portaria do Bairro”. 
 Para Aguinaldo Araújo, o muro 
necessita ser demolido e em seu lugar, 
ser erguido um novo para fechar o Vale 
Verde dos dois lados da portaria na Rua 
Waldemar do Nascimento.
 Rui Klein, gerente de engenha-
ria da Ecovias, escutou todas as solici-
tações do presidente da Câmara e se 
comprometeu a enviar técnicos ao local 
para analisar a viabilidade das possíveis 
obras no local. 

  PODER LEGISLATIVO - AGUINALDO ARAUJO - presidente da Câmara Municipal de Cubatão

 Iz
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Aguinaldo Araújo comemora conquista  
No dia 19 foi publicado no Diário Oficial 
do Estado a criação da linha Cubatão 
(Vale Verde)/Santos, para inicio de ope-
ração no mês de junho/16. Aguinaldo 
Araújo comemora, pois, é um anseio dos 
moradores do bairro que aguardam há 
quase 20 anos a implantação da linha.

Reunião em 24 de abril de 2015 com Joa-
quim Lopes da Silva Júnior, diretor pre-
sidente da Empresa Metropolitana de 
Transportes Urbanos (EMTU). Na reunião 
foi protocolizado ofício solicitando a im-
plantação de uma linha de ônibus ligando 
o Vale Verde à cidade de Santos, mostran-
do também os motivos e a necessidade da 
implantação dessa linha. A reunião acon-
teceu na sede da EMTU em São Paulo. O 
itinerário dessa nova linha intermunicipal 
incluiria os bairros Centro, Vila Nova, Vila 
São José, Jardim Casqueiro, Bandeirantes 
e Vila Ponte Nova.

   Muito trabalho e dedicação. 
Linha de ônibus intermunicipal ligando o bairro 

Vale Verde em Cubatão à cidade de Santos. 
Linha 954 TRO                                                       

Cubatão (Vale Verde) / Santos (Paquetá) 

 Iz
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  TRANSPORTE COLETIVO -Valdir Teles Ribeiro - presidente da Coopertransp          
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A diretoria da Coopertransp    
recebe a visita de Ademário 

A diretoria da Coopertransp, recebeu no último dia 30 de maio a visita do vereador e pré- candidato à prefeito de Cubatão Ade-
mário da Silva Oliveira. Durante o encontro, diretores e associados da Cooperativa falaram de todas as dificuldades do transpor-
te alternativo e ouviram com atenção as posições defendidas pelo pré-candidato

Ademário da Silva  Oliveira foi o segundo 
pré candidato à Prefeitura de Cubatão, 
recebido no mês de maio, pela direto-

ria e associados da Coopertransp. O primeiro 
foi Adeildo Heliodoro, o Dinho. 
A ideia da diretoria da Entidade é ouvir todos 
os pré candidatos, dando oportunidade para 
que  falem de suas propostas para o transpor-
te alternativo e possam também conhecerem 

todas as dificuldades e anseios que afligem 
a categoria. Hoje, a maior preocupação dos 
empreendedores do transporte alternativo é 
a forma desigual com que são tratados em re-
lação a empresa concessionária do transporte 
coletivo que opera em Cubatão. 
 Em seu pronunciamento, Ademário 
após ouvir com atenção todos os diretores e 
associados que se pronunciaram, deixou claro 

que o transporte alternativo vai ser tratado com 
mais respeito pelo seu Governo, caso venha a 
ser o prefeito eleito.  
 É preciso que os proprietários dos 
micro ônibus, tenham por parte do Governo 
Municipal, muito mais apoio, para que pos-
sam  oferecer um serviço com ainda mais 
qualidade, aos munícipes que fazem uso des-
se meio de transporte. 

PARABÉNS VANDER 
Esse veículo é de propriedade do nosso 
associado, Senhor Vander Teodoro de 
Sales que está devidamente equipado 
com ar condicionado e internet, além é 
claro dos elevadores para cadeirantes, 
que aliás, todos os micro ônibus dos 
nossos associados também possuem.



                                                                              33   

              MAIO  2016  JCI  - 33

    Point do Claudinho
Praça do Vale Verde - Bairro Vale Verde 

Tel.:9 8857 7386 

Direção Dona Luciene

Rádio-85*259001
Cel .  -  7810 8071

Venda de Peças 
e Veículos
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Aqui no meu hotel estamos 
em uma decadência vertiginosa. 
Essa é que é a verdade. E isso é 
o tudo reflexo da situação que o 
País atravessa nesse momento, 
um verdadeiro caos.  As empresas 
pararam, o comércio está parando, 
criou-se uma bola de neve negativa 
no País. Estamos nesse impasse e 
não se tem expectativa nenhuma, 
não vemos uma luz no fim do túnel. 
Nossa única esperança no momen-
to é esse novo governo que acabou 
de assumir. Agora o pessoal do 
governo deposto fica atrapalhando.  

Ficaram quase 14 anos no poder 
e não fizeram o que tinha que ser 
feito para melhorar as coisas. Só 
corrupção e incompetência. Então 
que parem de reclamar e deixem 
alguém mais competente governar.

Nosso hotel tem apenas cinco 
anos e temos feito muita divulga-
ção, mas mesmo assim, ainda não  
conseguimos atingir todo o nosso 
publico alvo.

Quero elogiar muito o CIESP, 
pelo encontro local de negócios, 
promovido na Associação Comer-

cial. Foi muito construtivo, possibi-
litando que pudéssemos apresen-
tar nossos produtos às indústrias 
e grandes empresas da cidade. 
Essa é uma iniciativa interessante 
e precisa ser aprimorada. Agora o 
CIESP poderia chamar para uma 
rodada de negócios,  todas as em-
preiteiras que ainda estão em ativi-
dade na cidade. 

Embora as dificuldades sejam 
muitas e estejamos muito decep-
cionados, vamos continuar traba-
lhando com fé de que as coisas 
hão de melhorar. Assim esperamos.

Rua Embaixador Pedro de Toledo, 477
  Vila Paulista - Cubatão - SP 
 Tel.: 3372-6204 / 3372- 6231 

 www.hotel-lopes.com
 hotel.lopes@ymail.com

 

HOTEL do FAROL

34 -  JCI / MAIO / 2016 

Manuel 
Lopes 
desabafa...

Quero elogiar muito o CIESP, pelo encontro local de negócios, promovido na Associação Comer-
cial. Foi muito construtivo, possibilitando que pudéssemos apresentar nossos produtos às indústrias e 
grandes empresas da cidade. Essa é uma iniciativa interessante e precisa ser aprimorada. 

   Cursos profissionalizantes 
   que transformam sua vida

Av. 9 de Abril 3326/3328, Vila Nova - Cubatão - (13) 3379-0777

Seja um profissional bem sucedido - venha nos conhecer 
   Cursos profissionalizantes 
   que transformam sua vida

Av. 9 de Abril 3326/3328, Vila Nova - Cubatão - (13) 3379-0777
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O almoço do Dia das Mães promovido pelo 
Buffet da Tia Jô este ano, em parceria com 
a ACIC, foi prestigiado pelas tradicionais 

famílias dos associados da Associação Comercial e 
seus convidados, que compareceram em grande 
número, lotando o salão de mármore da Entida-
de comercial. O Bufett contou com uma grande 

variedade de pratos, começando com bolinhos 
de bacalhau, camarão, kibe recheado, quatro 
queijos, e seguindo com o delicioso almoço com 
salmão, bacalhau, camarão, filés de frango, ming-
non, picanha, costela no bafo, além da lasanha 
4 queijos, nhoque bolonhesa,maionese e uma 
deliciosa salada sortida.

Geraldo Adelino, proprietário do ‘Buffet da Tia Jô’, 
enfatizou nos agradecimentos: “Eu e minha espo-
sa, agradecemos ao presidente da ACIC, Antônio 
Teixeira pela parceria, e a todos os associados e 
amigos que compartilharam conosco esse mo-
mento tão especial em que tivemos a oportunida-
de de homenagearmos nossa queridas mães”.

Família Amaral, Claudinho Barazal e amigos Aloisio Gomes e sua bela família prestigiaram o evento

Geraldo Adelino, promotor do almoço, ao lado de sua esposa Jô e de toda a família e amigos

Cido Barbosa, Jack, a Mamãe e amigos marcaram presença no almoço Tuté entre a Mamãe, a Filhona e amigos
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Química valorizando a base da vida.

25 de Maio.
Dia da Indústria.

A Indústria é responsável
por mover as pessoas,
a economia e impulsionar
o progresso do nosso país.
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Química valorizando a base da vida.Química valorizando a base da vida.
www.uniparcarbocloro.com.brwww.uniparcarbocloro.com.br

Unipar CarbocloroUnipar Carbocloro, , 
que desde 1964 está instalada em Cubatão. As ações são que desde 1964 está instalada em Cubatão. As ações são 
pautadas na constante preocupação com a saúde e pautadas na constante preocupação com a saúde e 
segurança dos colaboradores e da comunidade onde atua, segurança dos colaboradores e da comunidade onde atua, 
na preservação do meio ambiente e no aprimoramentona preservação do meio ambiente e no aprimoramento
dos processos de produção. Com responsabilidadedos processos de produção. Com responsabilidade
e transparência, a e transparência, a Unipar CarbocloroUnipar Carbocloro acredita que esse acredita que esse
é o melhor caminho para a valorização de uma empresa.é o melhor caminho para a valorização de uma empresa.

5 de junho.
Dia do Meio

Ambiente

A base das nossas ações
reflete o compromisso
com a preservação do
meio ambiente.    

A base das nossas ações
reflete o compromisso
com a preservação do

A base das nossas ações
reflete o compromisso
com a preservação do
meio ambiente.    

Esse é o compromisso assumido pela Esse é o compromisso assumido pela Unipar CarbocloroUnipar Carbocloro
que desde 1964 está instalada em Cubatão. As ações são que desde 1964 está instalada em Cubatão. As ações são 
pautadas na constante preocupação com a saúde e pautadas na constante preocupação com a saúde e 
segurança dos colaboradores e da comunidade onde atua, segurança dos colaboradores e da comunidade onde atua, 

5 de junho.
Dia do Meio
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O Teste do Olhinho
é bem simples 

A rigor ainda mais cedo, logo após o 
nascimento, o recém-nascido deve 
ser submetido ao Teste do Reflexo 

Vermelho, mais conhecido com Teste do 
Olhinho, que permite identificar possíveis 
alterações oculares, detectar catarata e 
glaucomas congênitos, além do retino-
blastoma, que pode levar á cegueira antes 
dos 7 anos de idade, alerta o presidente 
da SBO, João Alberto Holanda de Freitas. 
 O Teste do Olhinho é bem simples 
e o recém-nascido não sente nada, expli-
ca o presidente da SBO, acrescentando 
que ele pode ser feito na maternidade ou 
poucos dias depois, “mas é importante 
que seja feito logo”. O exame, como o do 
Pezinho, já é obrigatório por lei em pra-
ticamente todos os estados brasileiros. 
 Ressaltando que consultas perió-

dicas ao oftalmologista podem eliminar 
problemas presentes e futuros de visão, 
o presidente da SBO lembra que o últi-
mo censo do IBGE revelou a existência 
de 6,5 milhões de brasileiros que pos-
suem algum tipo de deficiência visual. A 
Organização Mundial da Saúde, por ou-
tro lado, aponta que dois em cada três 
casos de cegueira poderiam ser evi-
tados se as pessoas consultassem re-
gularmente um médico oftalmologista. 
 Atualmente, se preconiza que a 
criança faça seu primeiro exame oftalmo-
lógico por volta dos cinco anos, quando 
se inicia a vida escolar, informa João Al-
berto Holanda de Freitas. É nesse mo-
mento, muitas vezes, por meio da ob-
servação do comportamento da criança 
na sala de aula, que o professor detecta 

algum problema visual, tal como miopia, 
hipermetropia e astigmatismo. No entanto, 
se antes disso, a criança relata alguma 
dificuldade em enxergar, ela deve ser le-
vada imediatamente ao oftalmologista. 
 Caso não haja nenhum histórico fa-
miliar de doença visual, a Sociedade Bra-
sileira de Oftalmologia recomenda uma vi-
sita ao médico oftalmologista aos 40 anos, 
quando costumam aparecer os primeiros 
sinais de presbiopia (vista cansada).
 A partir dessa época, as consul-
tas ao oftalmologista devem ser anuais, 
com o objetivo de detectar precocemen-
te o glaucoma, a retinopatia diabética e a 
catarata. Todas podem levar à cegueira. 
No Brasil, por lei, apenas o médico 
oftalmologista pode receitar e pres-
crever óculos e lentes de contato. 

  Oftalmologia

Todo cuidado é pouco com a visão. É por meio dela que se dá quase 80% da relação do indivíduo com o mundo. No Dia do Oftal-
mologista - 7/5, a Sociedade Brasileira de Oftalmologia alertou sobre os cuidados com a visão, que devem começar na infância
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Praia Grande

Av. Presidente Kennedy, 7473
Vila Tupy - Praia Grande - SP
Tel. (13) 3471-4481

Cubatão

Av. Nove de Abril, 2344
Centro - Cubatão - SP
Tel. (13) 3372-2954

Praia Grande

Av. Presidente Kennedy, 7731
Vila Caiçara - Praia Grande - SP
Tel. (13) 3494-1991

São Vicente

Rua XV de Novembro, 289
Centro - São Vicente - SP
Tel. (13) 3466-9497

Guarujá

Rua Thiago Ferreira, 872
Bairro Alice - Guarujá - SP
Tel. (13) 3342-4502

Praia Grande

Av. Presidente Kennedy, 2515
Vila Guilhermina - P. Grande - SP
Tel. (13) 3473-9643
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